
「発想の転換による運動会」 

                               校長 福田 浩一  
海岸には，ふようの花が咲き始め，さわやかな風と共に，安城

の秋の訪れを教えてくれているようです。 
さて，皆様の御協力をもちまして，西之表市教育委員会佐藤教

育長の御臨席の下，令和４年度の大運動会を盛大に行うことがで
きましたことを心から感謝申し上げます。 
子供たちが全力で走り，舞い，躍動する姿を見ていますと，心

から感動いたします。 
リレーで追いつけない差があっても最後まで全力で走る姿，練

習してきたことをすべて出し切ろうとする表現運動…。できれば，このはつらつとしたエネルギ
ッシュな子供たちの姿を校区の皆様に見ていただきたかったと思うことでした。 
  今年の運動会も，コロナ禍での開催ということで，感染防止対策や熱中症対策に苦慮しながら
の準備と練習でした。 
 そんな中で，子供たちと道徳の時間に話をしたのが「逆転の発想」 
ということです。安城小学校では，昨年度から２年間にわたり，西 
之表市道徳教育研究指定校として「考え議論する道徳教育」の研究・ 
実践を行っています。 
 有名な「コップ半分の水」について子供たちと真剣に考えました。 
コップに水が半分しかないと嘆くのか，まだ半分あるじゃないかと 
前向きに捉えるかということです。 
 物事をネガティブに捉えると，なかなか前に進むことができません。しかし， 

今ある状況を最大限に生かし感謝の気持ちをもって前に進もうとポジティブに 

捉えると道は開けてくるものです。 
 また，全校朝会で「靴を売る二人のセールスマンの話」をしました。アメリカ 

の有名な話なので御存じの方もおられると思いますが，二人のセールスマンが外 

国に靴を売りに行くお話です。 
 二人がある国に着くとびっくりです。なんと，その国の人たちは誰も靴を履いていませんでし
た。靴を履くという文化がなかったのです。 
 一人のセールスマンは，「この国では誰も靴を履いていません。絶対に売れません。」と報告し
ました。 
 しかし，もう一人のセールスマンは，「チャンスです。この国の人が靴を履くようになればたく
さんの靴が売れるでしょう。」と言ったそうです。まさにピンチをチャンスに変える逆転の発想
だと思います。職員や子供たちも，この「逆転の発想」で運動会を考え準備や練習を行ってきまし
た。コロナ対策や熱中症対策で思うように練習ができなければどうすればよいのか，台風の雨や
風で準備ができなければどうすればよいのか。まさに，「自ら考え，議論する道徳科」の実践だっ
たように思います。 

厳しい判断や苦しい選択をせざるを得ない時もありまし 

たが，皆様の御理解と御協力をいただき意義ある運動会を 

行うことができ，本当に感謝の気持ちでいっぱいです。 
 暑い中，埃まみれになりながらグランド整備をしていた 

だいた校区の皆様，手作りの国旗掲揚台をつくっていただ 

きました保護者の皆様，御協力をいただきましたすべての 

皆様に心から感謝申し上げます。 

 本当にありがとうございました。 

 
 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 西之表市立安城小学校 

TEL0997（23）7372 FAX0997（23）7380 http://anjou.synapse-blog.jp 
891-3432 西之表市安城 1006 番地 
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  【１０月の行事予定】 

5日(水) 身体計測，視力検査 

6日(木) 避難訓練（火災想定） 

8日(土) JAXA宇宙教室 

10日(月) スポーツの日 

11日～31日 校内読書旬間 

12日(水) 市陸上記録会（５・６年出場） 

13日(木) 児童総会，陸上記録会予備日 

20日(木) 移動図書館 

23日(日) 秋の大祭（なぎなた踊り奉納） 

 親子読書の日，ノーメディアデー 

26日(水) 安城小研究公開 
    

２学期も地域の皆様にたくさんの御支援・御協力をいただいております。 
 

 

 

 

 

 

校区・各集落体育委員長さ 川原さんが地域の伝統芸能で 下之町の役員の方々が朝の  校区から運動会の参加賞 

んがグラウンドの草刈りを あるなぎなた踊りの指導をし 登校指導をしてくださいま  をいただき，区長さんから 

してくださいました。   てくださいました。     した。           授与していただきました。 
 

この他にも台風の片付けを手伝ってくださったり，運動会時に停電の復旧作業をしてくださったりと２学

期も地域の皆様にたくさんの御支援・御協力をいただいております。子供たちは，地域の皆様に支えられて

いることを実感しながら毎日の学校生活を頑張っているところです。いつも本当にありがとうございます！ 

  

ＰＴＡ奉仕作業 ありがとうございました！ 

 普段の清掃では行き届かないところを中心に，保護者の

皆様に清掃活動をしていただきました。世間話も交えなが

ら，和やかな雰囲気で作業が進んでいきました。子供たち

も一生懸命取り組んでくれましたので，みるみるうちに学

校がきれいになっていきました。 

 また，８月に曽於市で起きた樹木の枝が折れた事故を受

け，校内の樹木の確認や剪定作業もしていただきました。

学校職員ではなかなか対応することができない木や枝を

切っていただいたことで，安全性が高まり，見晴らしもよ

くなりました。 

 皆様のおかげで，子供たち 

が整然とした環境で２学期の 

学習をスタートすることがで 

きました。御協力いただき， 

ありがとうございました。 

 

  

校内には，注意が必要な樹木がいくつかあ

ります。学校としても市教育委員会と連携を

取りながら対応をしているところです。保護

者の皆様，地域の皆様の御理解と御協力をい

ただきますようお願いいたします。 

安城っ子が各種コンクールで頑張っています！  
                        
                             

  

県児童生徒作文コンクール 

（市審査会）            （地区審査会） 

【特選】     【入選】     【入選】 

 

市図画作品展 

【特選】 

 

【入選】 

 

南日本硬筆展 

【金賞】 

 

【銀賞】 

 

 

【銅賞】 

理科に関する研究記録展（市審査会）             

【入選】 

地域安全標語コンクール【銅賞】 

１０月２６日（水）研究公開 開催 

市道徳科研究指定校として，２年間の研究・

実践を行っています。研究公開に向けて，児童

職員一同頑張っているところです！ 

 

 


